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ГОТОВИТСЯ 
ОБЩЕГОРОДСКАЯ 
АКЦИЯ по контролю за выборами 

14 декабря. Для осуществления этого 
: проекта нам удалось получить поддержку 

института «Открытое общество» (США). 
Полученные деньги позволят впервые в 
массовом порядке провести матема
тический контроль итогов голосования по 
всей области. Для России такие методы 
контроля - в новинку. А, между тем, они 
позволяют весьма точно определить не 
только участки и округа, где была фаль
сификация, но и количество фальсифи
цированных голосов. Для надежности 
делается это несколькими разными спо
собами, частично - по официальным ре
зультатам голосования, частично по дан
ным независимых наблюдателей. Я обра
щаюсь ко всем кандидатам, предвы
борным блокам и просто избирателям с 
предложением принять участие в гра
мотном, скоординированном контроле. 

Звоните по телефону 92-70-84, 
«ЦИТОС» 

М. Плакс ин 

АНОНС АНОНС АНОНС АНОНС АНОНС АНОНС АНОНС 
У нас в гос/пях: газейга «Земилки» 

писсипель Владимир Шелаицк 
Проблемы самоуправления 

... а Плаксин хочет всех сосчитать... 

2 миш/$пы Касимова на Л13 
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- У нас плохо ходят автобусы, 
слишком много коммерческих 
маршрутов. 

Н.Б. Воет риков, ул. Юрша, 3, кв. 12 

- Мечтаем о газификации наших 
домов. 

Н.Л. Перминов, ул. Лифанова, 102 

- Позаботьтесь о нас, пенсионерах. 
Решите проблемы по нашим льготам, 
которых нам только обещают. 

Н.А. Хохлова, ул. Добролюбова, 4-66 

-Усильте контроль за работой нашего 
ТЦП. Постоянно не бывает горячей 
воды. 

В.П. Руковишникова, ул. Звонарёва, 39а, кв. 22 

- Пусть общежитие перестроят на 
малосемейку. 

И.А. Петров , ул. Лякишева, 6, кв. 33 

Увеличьте дежурство участковых 
инспекторов, чтобы спокойней жилось. 

В.Д. Хлебникова, у л Пономарёва, 14, кв. 34 

-Нужна реконструкция в районе 
остановки автобуса Подольской в 
микрорайоне Садовом: снести 
двухэтажный дом и сараи в нашем дворе 
и восстановить детскую площадку. 

А.И. Балакина, ул. Подольская 33. кв. 34 

-Хочу, чтобы денег всегда хватало, а 
то надоело жить в бедности. 

С. А. Завьялова, ул. Звонарёва, 6, кв. 91 

- Наведите порядок в микрорайоне. 
А.И. Балестрин, ул. Уинская, 3, кв. 128 

- Необходимо открытие детских 
клубов, кружков, детских кинотеатров, 
создание рабочих мест для молодёжи. 

И. А. Иванова, ул. Добролюбова 4а, кв. 45 

- Создайте совет самоуправления 
микрорайона. 

В.Н.Плаксин, ул. Добролюбова, 4а, кв. 48 

- Определите площадку для выгула 
собак 

В.Г. Коноплёва, ул. Добролюбова, 14, кв. 28 

- Побольше обращайте внимание и 
оказывайте помощь престарелым и 
пенсионерам. 

А.И.Воронова, ул. Добролюбова, 4а 

- Нужен порядок и контроль. 
Г.В. Кыюв,ул. Добролюбова, кв 23 

-Чаще оганизовывайте субботники 
среди жителей микрорайона. 

А.И. Марков, ул. Лякишева, 6, кв. 59 

- Помогите, чтобы легче стало жить. 
С.А.Шардина, у л Добролюбова, 18, кв.4 

Паже если 
с помощью 
какого-то 
комитета, 
какой-то 
комиссии 
гае-то 
кого-то 
снимут 
и заменят, 
то нас 
жителей, заменить некем. 
Выход один — меняться самим. 
Учиться по-новому работать 
и научиться правильно и хорошо жить 

Откуда начинается наш дом: с порога квартиры, с подъезда, с 
автобусной остановки?.. 
-Запомните адрес: бульвар Гагарина, 58а 
Входите, пожалуйста... 
Гляжу на дом: обычный, как все. И жильцы, как в других домах, 
не на иномарках подъезжают. А вот то, о чём они, собравшись 
вместе говорят, как-то непривычно. 
Слышала, что жильцы 76-ти квартир этого дома проголосовали 
за вахтера, выделив ему из семейного бюджета по 20 тысяч в 
месяц. Обитатели оставшихся четырех квартир решили дежурить 
сами. Можету них деньги лишние? Может, слава солидных домов 
Женевы и Бонна им покоя не дает? Подходишь к подъезду, и 
вахтер открывает перед тобой тяжелую железную дверь. Разве 
не приятно? Нет. Объединиться людей заставила реальная 
опасность женщинам и детям. Колясочную в доме облюбовали 
наркоманы. Наркоманов выгнали и вместо них разместили 
вахтера. Теперь тихо и спокойно. Но осталась многолетняя грязь. 
И вот уверенные в себе люди решают как им обустроить подъезд. 
-Есть у меня краска, раздается чей-то голос сверху. 
-Цемент я, пожалуй, найду, а песок в подвал когда-то свалили . 
До сих пор лежит. 
Вопрос: кто будет белить, красить, дыры штукатурить? Оказалось, 
что руки в этом доме есть у каждого. Все строители. Мальчик 12-
ти лет: «Пусть взрослые только потолок белят, а остальное мы 
сами сделаем.» 
Ловлю себя на мысли - о домоуправлении не вспомнил никто. 
Ухожу в раздумье и мечтаю заглянуть сюда через пару месяцев. 
Представляю: звоню, вахтер говорит мне: «Здрасьте!» И вхожу в 
подъезд как в свою квартиру. 

М. Николаева 

Центр по изучению 
проблем территориаль
ного общественного 
самоуправления распро
странил анкету среди 
жителей Мотовилихи. По 
данным на 7 декабря 
получены ответы на более 
2000 анкет. 
Таков диапазон предложе
ний, просьб, требований: 

от собачьей площадки до 
увеличения зарплаты. 

И все их необходимо 
решать... Порядок в своём 
доме мы наводим сами, а как 
же в районе, городе, стране? 
Есть такой жизненный 
принцип: каждый должен 
взрастить свой сад. И когда 
будет порядок в доме, будет 
порядок и в государстве. 

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО 



Чтобы был человеком, вокруг всё видел. 
З.В.Ширинкина, ул. Уинская, 40, кв. 5 

Доберётесь до власти, так не забывайте о 
простом люде. 
М . И . Профанова, ул. Уинская, 40, кв. 7 

Желаю стать депутатом Законода
тельного собрания. 
Л.Е. Малых, ул. Добролюбова, 14, кв. 56 

Хотелось бы, чтобы был хорошим руко
водителем, удовлетворял все просьбы 
жителей района. 
Л.С. Самат ова,ул. Добролюбова, 14,кв,39 

Пусть честно выполняет свои обещания, 
данные во время избирательной кампании. 
Т.Н. Пасынкова, ул. Добролюбова, 14, кв. 69 

Хочу, чтобы всё Вами задуманное, 
сбылось. 
Л.И. Козловская,ул. Добролюбова, 14, кв. 17 

Три главных качества депутата: чест
ность, честь и порядочность. 
Д.Г. Фёдоровых, ул. Добролюбова, 14, кв. 12 

Хотелось бы видеть в Законодательном 
собрании людей юридически грамотных, 
добросовестных, неравнодушных. 
Е. Механошина, ул. Добролюбова, 4а, кв. 44 

Желаю Вам победить в выборах. Удачи! 
Помогите решить наши социальные проб
лемы. 
Л.В. Ионова, ул. Добролюбова, 4а 

НЕТ ВЕРЕ ВЕРЫ 
Ах, Америка... Ахнула от русского бизнеса. Охнула от русской мафии. 
Что станет с тобой, когда твои политики освоят методы русских избирательных 

кампаний... 
Правы «АиФ Прикамья»: изобретательны наши кандидаты на «оригинальные» приемы. 

Например, выдавать черное за белое. 
Модно стало в последнее время говорить о Советах самоуправления в наших 

микрорайонах. И люди почувствовали, что Советы эти что-то могут, и новая администрация 
готова поддерживать. Проходная тема, что ни говори! Вот бы ее оседлать... 

В газете «Губернские вести» от 28.11.97 читаем:»Совет нашего микрорайона («Дружба») 
призывает всех избирателей нашего округа отдать свои голоса на выборах 14 декабря за 
Сергея Левитана». 

Все замечательно. Чему же удивляется председатель Совета самоуправления «Дружба» 
Е.А. Климов? 

«О том, что наш Совет поддерживает С.Левитана, я узнал из газеты «Губернские 
вести». Должен заявить, что Совет самоуправления «Дружба» не выдвигал и не 
поддерживал эту кандидатуру» - говорит Евгений Андреевич. 

Но еще дальше зашла в пылу предвыборной гонки В.Сединина. 
В панегирике, подписанном В.Соловьевой, В.Сединина предстает перед нами как 

организатор и благодетель Советов самоуправления, и заслуги ее перед Советами 
немерены. «Сама создавала их и работала с ними. Недаром все три Совета 
микрорайонов, входящих в избирательный округ №12 (Садовый, Горки и Добролюбова), 
поддержали ее кандидатуру...» 

Ах, Вера, не было этого, не было! 
«Совет самоуправления микрорайона «Садовый» не выдвигал, не поддерживал и не 

поддерживает кандидатуру Седининой» - говорит Р.В.Шайдуллина, председатель Совета 
самоуправления «Садовый». 

«На Горках старый наш Совет не работал уже несколько лет. И вот в октябре мы 
вновь создали инициативную группу и возобновили работу. Но при чем здесь Сединина?» 
- говорит Р.С.Боровская, секретарь инициативной группы «Городские Горки». 

Сединину якобы поддержал Совет самоуправления «Добролюбова». Кто, кто? 
Отчего же жители Добролюбова (Дома №4,№14,№18), перечисляя свои горести, 

отвечают в анкетах, что «обязательно нужно создать Совет самоуправления»?.. 
Зоя Васильевна Емельянова, ветеран труда, рассказывает: «Много лет в нашем 

микрорайоне (у Планетария) работал молочный магазин. Сейчас пенсионеры вынуждены 
ходить за молоком к Цирку, через опасный перекресток... Ни к одной нашей просьбе 
она не прислушалась». 

Не верим м ы , Вера, не верим.. , 

Р.5. В воскресенье, 7 декабря, вечером, когда материал уже был готов, полковник 
Климов «дрогнул», позвонил к нам и попросил на него не ссылаться... 

Дай бог Вам, чтобы Вы были законо
послушным гражданином, с неискажённой 
гражданской совестью: претворять что-либо 
в жизнь - начните с самого себя. 
Е . М . Гордынец, ул. Лякишева, 6, кв. 41 

Над проблемами благоустройства и 
« '< ' другими бытовыми проблемами, надо 

чтобы задумывались не только во время 
предвыборной кампании, но и после, когда 
станут депутатами. 
Г.Г. Мансурова, ул. Добролюбова, 4а, кв. 32 

Желаю полностью оправдать доверие 
народа. 
А.В. Максимов, ул. Лякишева ,6, кв. 80 

Товарищ кандидат, хотелось бы навес
ти порядок в управлении. И обратите вни
мание на российскую армию. 
И.В. Крылов, ул. Лякишева, 6, кв. 12 

Мы тебя поддерживаем! 
И.И. Беляева, ул. Уинская 42, кв. 77 

Очень приветствую, что Михаил Касимов решил баллотироваться в 
Законодательное собрание. И приветствую не потому, что мы много лет 
приятельствуем, а потому, что считаю: такие люди необходимы в Законо
дательном собрании. Он представляет интеллигенцию средних слоев 
населения. Наше Законодательное собрание состоит из людей обеспеченных, 
богатых, им трудно решать вопросы других слоев населения. 
Михаил - один из лидеров общественного движения. А ввести в Зако
нодательное собрание правозащитника - принципиально важно. 
Политика не должна строиться по вертикали бизнеса - это теперь понимают 
многие. 

Меня как музыканта и общественного деятеля не устраивает то место, 
какое уделяется культуре - нашему национальному достоянию. 
Уверен, что Касимов будет отстаивать вопросы культуры и прав человека. 
Поручусь за него, как за человека бескорыстного, честного, неподкупного. 

Олег Новоселов, 
продюсер фестиваля «Рок-лайн» 

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО СОВЕРШЕННО С НО-



Странички из биографии сегодняшнего кандидата в депутаты. 

Не хнычь о зарплате, 
возьми е е ! 

Первым в городе слесарь электро-
приборного завода Касимов 

подал в суд иск о задержке зарплаты и 
добился ее выплаты для себя и това
рищей. 

После беседы с судьей вывесил у 
себя на доске и в соседних цехах об
разцы необходимых документов. Деньги 
цеху выдали уже вечером, соседям -
через несколько дней. 

Зазвонил - таки телефон. 
Порой громкие дела возникали 

после того, как люди поначалу 
обращались к другому депутату. Но тот 
то ли избегал лишних хлопот, перекла
дывая их на коллегу, то ли стала играть 
на Михаила репутация специалиста по 
«дожиманию» нарушителей законов. 

Женщина-инвалид попросила на 
бывшей работе содействия, из дому 
выйти не может, а телефон не ставят. 

Один из сослуживцев был депутатом. 
Позвонил Михаилу : 

- Не знаю, что и делать. Если бы ин
валидность была I группы, закон бы 
предписывал обеспечить льготу. А у нее 
сил нет ВТЭК пройти, чтобы на I -ю 
перевели. 

Касимов пошел на прием к на
чальнику телефонной сети. Тот отказал 
наотрез: возможности нет и не будет, да 
и была бы - не дал бы: вон какая 
очередь. 

Почти 2 года тянулась канцелярская 
карусель: запросы-ответы, опять зап
росы - и снова такие же прохладные 
ответы. Казалось, не пробить стенку. 

И все-таки отыскался путь ! Главное 
препятствие -длиннющая очередь. А так 
уж она длинна ? 

Потребовал списки очередников. На 
каждую фамилию запросил в паспорт
ном отделе данные. Оказалось, многие 
ветераны уже умерли, в очередях вмес
то них молодая родня. 

Список вручил одному из руково
дителей администрации города. Едва 
вернулся от него домой, звонок той жен
щины: 

- Только что вошли какие-то люди, 
поставили телефон. По нему и звоню. 

Отдайте мой вертолет, 
Инвалиду все-таки в чем-то можно 

помочь. Труднее с теми, у кого 
нездоровье душевное. Мнение Каси
мова, возможно, небесспорное, но осно
ванное на личном опыте: неправильно 

признанного душевно больным отстоять 
очень сложно, защитить же настоящего 
психобольного практически невозможно. 
Вмешательство со стороны станет под
держкой лишь тому, кто сам может хоть 
в какой-то степени за себя постоять. 

Типичный пример. Опекун вселяет в 
трехкомнатную квартиру признанного 
недееспособным и тут же отправляет его 
на месяц другой подлечиться в боль
ницу. Проходят месяцы, годы, но за
бирать подопечного домой опекун отка
зывается: «Он не вылечился, я вижу». 

Депутатского срока, чтобы довести 
это дело до конца, Михаилу не хватило. 

Другой пример, уникальный. Второй 
пилот вертолета попал в жизненный 
штопор. Пошли в семье неурядицы. 
Жена, не сумев убедить в агрессивности 
мужа приезжавших на ее вызовы 
милиционеров, написала жалобу 
психиатрам, но и там понимания не 
встретила. 

Позже на работе разгорелся конф
ликт, Второй пилот отказался летать с 
первым, якобы у того биополе враждеб
ное. Нормальный авиатор сморозит 
такое? Никогда! Летун явно не на тот курс 
лег, пора врачам подправлять. 

Обнаружив в своих ящиках два столь 
тревожных сигнала об одном человеке, 
медики всполошились не на шутку. За не 
принятые меры взгреют строго. Пилота 
без долгих проверок кладут на курс ин
тенсивного лечения. 

Дальше - сплошной детектив. Через 
больничный забор перебрасывается 
записка с мольбой о помощи. Добрые 
люди доставляют ее по адресу за тысячи 
верст. С Кавказа прилетает отец 
пациента, вырывает его на волю. Но сын 
уже на столько накачан лекарствами, что 
врачам другой больницы приходилось 
долго проводить его в человеческое 
состояние. 

Вернув себе возможность нормально 
жить, создав новую, на этот раз спо
койную семью, неугомонный экс-пилот 
тычется повсюду с вопросом: «А где мой 
вертолет?». Через пару лет добрался до 
Михаила. 

Касимов изучает законодательные и 
нормативные акты и составляет письмо 
главному психиатру: «Объясните, доб
ровольно ли пациент пришел на экспер
тизу? Добровольно ли согласился на 
госпитализацию? Подпадал ли этот слу
чай под категорию не требующих согла
сия на госпитализацию?» Отсюда выте
кает: на каких основаниях человека 
поместили в больницу ? 

Врачи в тупике. Признать свою вину 
нельзя и человека ущемлять дальше 
невозможно. Но народ в этом доме изоб
ретательный. Бывшему пациенту вместо 
пилотных предлагают выдать права 

на вождение автомобиля. 
Логика психушки железна: управлять 

вертолетом подозреваемому в шизо
френии не дозволено, автомобилем же 
- пожалуйста ! 

Тихой сапой. 
Довелось и местный закон писать 

- не участвовать в доработке, а 
сочинять самому. 

Вместе со старинными соратниками 
юристом В.Н. Фуфлыгиным и киберне
тиком М.А. Плаксиным разработали 
положение о выборах депутата город
ской Думы. 

Целью поставили - обеспечить 
честные выборы. Например, при — 
формировании избиркомов запретили 
комплектовать комиссии исключительно 
из членов одной организации. 
Предусмотрели * усиление 
общественного контроля, доступ 
наблюдателей к электронным данным, 
выборочные контрольные пере-счеты в 
комиссиях. 

Те, кому эти положения были не по 
нраву, открыто возражать не осмели
лись. Положение приняли, по нему 
должны были проводиться выборы. Но 
торпедировали его квалифицированно. . 
Ровно за день до выборов, прокуратура, 
уцепившись за незначительный фор
мальный пунктик, новый местный закон 
о выборах отменила. Протестовать про
тив такого решения или отредактировать 
злополучный пунктик времени уже не 
оставалось. 

Вот и предстоящие выборы пройдут 
по правилам не очень препятствующим 
мастерам подтасовок. Одними призы
вами честного состояния не обеспечишь. 
Нужны ответственность, контроль, пол
нота информации. 

В. Столбов 
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Добрый вечер, 
дорогие пермяки! 

Дорогие в буквальном смысле слова. На 
покупку голосов «электората» - так вас, земляки, 
называют профессионалы политической 
рекламы - сегодня вбухиваются бешеные деньги. 

И это понятно: 14 декабря решается, кто 
будет растаскивать областной бюджет в 
ближайшие четыре года. 

Не знаю как Вам , земляки, а мне это 
надоело. Надоели депутаты-миллиардеры, 
вышибающие деньги из бюджета для себя и 
подельников. Депутаты-миллиардеры прикрытые 
ширмой депутатской неприкосновенности. 

Вы спросите: а что, если Касимов будет 
депутатом, они тащить не будут? 

Будут! Это их образ жизни! 
Но при Касимове делать это им будет 

крайне трудно! А то, что с их стороны это не 
пустая болтовня, наши «хозяева жизни» знают. 

Знают те, кого Касимов вынудил расселить 
поселок Первомайский из санитарной зоны 
ПНОСа. 

Знают те, кому пришлось уступить 
гостиницу обкома под детскую больницу. 

Знают те, кому Касимов не дал 
подтасовать результаты предыдущих выборов в 
нашем округе. Пришлось дойти до Верховного 
суда, но выполнять закон я их заставил! 

Это - мой образ жизни! 
Главные задачи Касимова в Законода

тельном собрании: не довать воровать и 
добиться того, чтобы властью и деньгами как 
можно меньше распоряжались чиновники, а как 
можно больше - сами жители Перми. 

И это тоже не пустые слова. 
Спросите тех, кто вместе с Касимовым 

организовывал и организует советы 
самоуправления. 

До встречи на выборах! 

Ваш Михаил Касимов. 

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО ШЕ.ННО ГРКРЕТНО 
'-V >** 



«Жизнь человека зависит от кровообращения. 
Жизнь народа зависит от денежного обращения. 
Поэтому вопрос о финансах является главным и 
основным. Это вопрос жизни или смерти, как для 
коллектива, так и для отдельного индивидуума.» 
Так было сказано 1 мая 1871 года на заседании 
Совета Парижской Коммуны. 

Поверим французам и попробуем говорить только о фи
нансах с точки зрения собственного кошелька. И о том, как же 
мы дошли до денег столь солидно обноленных. 

27 декабря 1917 года -
Декрет ВЦИК «О национализации банков». 
Декрет ВЦИК «Об аннулировании государственных 

займов». 

Хотелось бы обратить внимание на логическую взаимосвязь 
в главных НЭПовских мероприятиях. Замена продразверстки 
продналогом с последующим переходом на денежный налог, 
восстановление и оздоровление системы денежного обра
щения с созданием системы банков и других кредитных 
учреждений, снятие промышленности с бюджетного финан
сирования, введение твердой, конвертируемой валюты и, как 
итог - переход к экономическому планированию развития 
народного хозяйства на основе политики цен и кредитов. 

Все предприятия в законодательном порядке обязывались 
выплачивать налог государствуги в этом смысле любой завод 
приравнивался к крестьянскому двору. Это было главным 
условием оздоровления денежной системы. Налоги оста
новили работу печатного станка. 

Июль 1921 года - Постановление ВЦИК, закон, гласящий: 
«Казначейская эмиссия бумажных денег не может произ
водиться на покрытие дефицита по бюджету». 

В.ЖЕЛВАКОВ 19 января 1920 года -
Декрет Совета народных 

комиссаров «Об упразд
нении народного банка». 

Здесь любопытно обра
титься к цитате: «Национа
лизация промышленности 
объединила в руках госу
дарства важнейшие отрасли 
производства и снабжения. 
Вместе с тем она подчинила общему сметному порядку всю 
государственную промышленность и торговлю, что исключает 
всякую необходимость дальнейшего пользования народным 
банком какучреждением государственного кредита в прежнем 
значении этого слова...» Что дает подчинение всей промыш

ленности «общему сметному 
порядку», мы всегда чувство
вали на собственном хребте, а 
вот почему кредит утратил зна
чение в народно-хозяйственной 
жизни, мы поймем легко, если 
вспомним слово «ПРОДРАЗ
ВЕРСТКА». 

Конфискация хлеба у 
крестьянина считалась тор
говлей по твердым ценам. 
Однако не вредно вспомнить, 
что с 1 января 1918 года по 
1 января 1921 года покупа
тельная способность рубля 
снизилась в 188 раз. Рыночные 
цены превышали твердые в 
начале 1918 года в 7 раз, а 
ровно через год - в 54 раза, 

"рестьянин, выпотрошенный продотрядом, лишался воз
можности реализовать свою продукцию на рынке. 

И крестьяне восстали. Украина, Дон, Сибирь, Тамбов и, на
конец, Кронштадт. Экономика весны 1921 года превратилась 
в политику, восстания оказались экстремальным видом обрат-
ой связи от управляемых к управляющим. 

Ответом на этот тревожный сигнал 
стала Новая экономическая политика (НЭП). 

На смену продразверстке пришел налог. На смену огромной 
армии тех, кто умел извлекать производимое от производителя 
при помощи нагана, кулака и глотки, пришли те, кто умеет 
считать, соображать, стричь шерсть так, чтобы она отрастала 
еще гуще. 

ВЗГЛЯД ЧЕРЕЗ ДЫРУ 
В КОШЕЛЬКЕ... 

Укрепление рубля стало демократическим инструментом 
смычки города и деревни без насилия и обмана. 

Снятая с шеи бюджета промышленность не могла обойтись 
без кредитов, деньги постоянно требовались на зарплату, 
закупку сырья, предшествовавших продаже собственной 
продукции. Кредитованием промышленности и села стала 
заниматься при НЭПе целая система банков и обществ 
взаимного кредита. Эти организации не имели отношения к 
бюджету. Они занимались коммерческим, хозрасчетным 
кредитом, поиском способов изъятия свободных денег у 
производителя и помещением этих денег туда, где они вернее 
и быстрее принесут пользу потребителю, т.е. народу, а, значит, 
денежную прибыль и выгоду самому банку. Государственный 
Комитет цен перешел от фиксации твердых цен к установ
лению ориентировочных, не обязательных для предприятий, 
так называемых «восстановительных цен». 

Восстановиться удалось поразительно быстро. В 1922-23 
годы промышленность стала не просто безубыточной, но и 
дала прибыль в 250 миллионов рублей золотом. Дала за счет 
выпуска нужных народу товаров. Укрепление рубля заклю
чалось в его товарном наполнении. Начал работать экономи
ческий механизм, способный объективно оценить работу 
каждого. Основываясь на четких критериях законов экономики, 
оперативно и честно выставлять оценки в великой школе 
экономики всем, от крестьянина - за количество и качество 
его продукта - до самого высокого руководителя - за коли
чество и качество его управленческих услуг обществу. Была 
выстроена модель общества, не только совместимая с повы
шением уровня благосостояния народа и растущим удов
летворением его потребностей, но и базирующаяся на этом 
росте. 

НЭПовская модель не могла устроить Сталина как главу 
государства. Она была слишком демократичной и обеспечи
вала обратную связь между управляемыми и управляющими. 

НЭПовская модель была обречена на уничтожение. 
Взамен был создан механизм, обратную связь исключа

ющий. 

СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО СОВЕРШЕННО СЕКРЕТНО > 
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К власти пришел управленец, благодаря «услугам» ко
торого в 1929 году - впервые в истории мирного времени — 
были введены карточки, кроваво проведена «коллективи
зация», разразился унесший миллионы жизней голод 33-го, 
расправа над передовой наукой и сопровождавшая все это 
мясорубка репрессий. 

Уничтожение НЭПа Сталин начал с ареста рубля. 
Золотой рубль, свободно конвертируемый, высоко коти

рующийся на внешнем рынке, на валютных биржах, и «сытое 
дитя новой эпохи»- гражданин мира. В 1926 году Сталин 
декретом запретил вывоз советских денег за границу Деньги 
оставались, но исчезла их суть. Оставалась форма, макет, 
чучело - так же как потом от демократии, Конституции. 
Регулярно печатавшиеся при НЭПе данные статистики об 
индексах цен служили орудием в руках профсоюзов при 
заключении колдоговоров с администрацией предприятий, 
ежегодно определявших зарплату рабочим. Сталин запрещает 
публикацию любых статистических данных. 

Следующим шагом по уничтожению «власти денег» стало 
уничтожение профсоюзов. У них отняли права, которые давали 
возможность влиять на работу предприятия и загрузили другой 
работой: организацией отпусков и свободного времени, 
разрешением пенсионных и кредитных заявлений, прове
дением культурных и увеселительных мероприятий и 
экскурсий, распределением дефицитных товаров. Им раз

решили РАЗЪЯСНЯТЬ РЕШЕНИЯ ПОЛИТИЧЕСКОГО 
РУКОВОДСТВА и на основе этого называться ШКОЛОЙ 
КОММУНИЗМА. 

У всякого, даже самого антинародного режима, должна 
быть своя социальная база. Люмпен-пролетарий был до
волен сталинскими преобразованиями. Он уничтожил 
безработицу и очереди на биржах труда. Неважно, что взамен 
армии безработных он создал многомиллионную армию 
бесплатных и бесправных рабов-зэков, попутно отстегнув 
жирный кусок огромной армии палачей и вертухаев. 

Безработицу он уничтожил, попутно уничтожая экономи
ческий механизм, способный не только реально награждать 
за хорошую работу, но и реально карать за плохую. Люмпену, 
согласному довольствоваться своей пайкой не за колючей 
проволокой, а «на свободе», было достаточно одного: пол-

_ ностью и безогово
рочно признавать 
право корифея всех 
времен и народов на 

такое звание. Сталин
ский социализм стал 
осуществлением меч
ты люмпенов - об
щество, где спрос 
всегда превышает 
предложение, где как 
бы мало и плохо не 
произвел люмпен-
производитель, ему 
не грозит разорение, 
ибо все будет пот
реблено и куплено по 
цене, гарантированно 
обеспечивающей ему 
его пайку. Товар -
всегда желанное для 
люмпена благо. У 
нищего нет досто
инства, он не дорожит 
ни собой, ни тем, что имеет. Этим немногим он всегда готов 
пожертвовать ради заветного дефицитного идола. Этим 
немногим является его собственная жизнь. Ею-то по часам, 
постоянно уходящим на очереди, заставил создатель наше 
общество всеобщего дефицита расплачиваться за 

ж 
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«отсутствие гнета» и «социальную защищенность». 
Продукт не пропадает, пропадает жизнь. Миллионы веру

ющих в него Сталин выстроил в бесконечную, надежно охра
няемую и конвоируемую очередь за будущим счастьем. 

Любая попытка сломать сталинский механизм сводилась к 
усилию на ликвидацию главного принципа системы - принципа 
игнорирования спроса. Спрос у миллионов на лучшую жизнь 
-осточертело быть игнорируемыми - конечно, выражался не 
только в стремлении к большей зарплате. Попытки изменения 
системы начались после смерти Сталина и были особенно 
активны в 50-60-х. Наконец, хозяйственная реформа 1985 и 
последующих годов. Но: РУБЛЬ остался неконвертируемым 
ВНЕ, ибо он товарно необеспечен внутри страны. Отчего? Да 
оттого, что принцип игнорирования спроса по-прежнему в силе 
и неизбежно вызываемый товарный голод видоизменился, 
диалектически перейдя из количества в качество. Простой 
количественный всеобщий и полный дефицит превратился во 
всеобщий и полный дефицит качества. Его не победить, пока 
«власть плана» подавляла «власть денег». Но и принцип дик
тата потребителя будет оставаться пустыми словами, ибо 

диктовать и планировать снизу потребитель может лишь 
властью денег. Чего проще?! 

Грянули 90-е. Развал экономических связей, жалкое 
существование предприятий. Плана нет, но и нет денег у 
потребителя, ибо он, потребитель, производитель в 
другой своей ипостаси. 

Рынок! Слава и хвала рынку! Дефицита товарного, 
дефицита качества больше нет. Но чей товар на 
прилавках? 

Раскол общества на толстых и тонких раз-делил 
людей на татар и евреев, русских и урюков, 
загадочных лиц кавказской национальности. И 
не только разделил, но и заставил взять в руки 
оружие. 

Я могу понять, что иначе было нельзя. 
Требовалось в короткое время создать 
клан не просто богатых, а очень богатых 
субъектов, дабы могли они стать собст
венниками «заводов, вилл, пароходов». 
Для этого принимались малопонятные . 
обывателю законы, развязывающие руки 

ухарям всех мастей. И пошел процесс, мудро обозванный 
народом «прихватизацией». 

Прихватили. Что дальше? Кажется, пора начинать рабо
тать. Так нет же! Те самые законы, с помощью которых не
большая часть общества обогатилась, не позволяют заводам, 
крестьянским хозяйствам работать. Давят налоги. 

Банковская система тесно связана с налоговой системой, 
а налоги направлены не на то, чтобы стимулировать 
производство, а на создание новых препятствий. Что же, там 
дураки сидят? Отнюдь. Все эти прекрасные, умные и обая
тельные люди, выбранные нами в Думу, обсуждают и прини
мают дурные законы, преследуя одну цель - личное обога
щение. Им плевать, что банкам невыгодно, а значит и невоз
можно инвестировать средства в производство, что те 
предприятия и хозяйства, которые выбьют кредиты, не смогут 
их оплатить. И мы станем свидетелями банкротств и разо
рений, что означает лишь перераспределение собственности 
от богатых к очень богатым. 

Налоговый кодекс не позволяет самого главного для нас с 
вами - становления среднего класса, класса собственников 
мелких предприятий, производящих редиску, штаны и авто
ручки, обеспечивающих рабочие места за приличное воз
награждение. У нас снова не будет денег - главного инстру
мента диктата потребителя. Нет мелких предприятий - нет 
конкуренции - главного рычага снижения цен, а значит -бес
предельная власть монополий, тесно связанных с власть пре
держащими и строящими на этих связях свой бизнес. 

Нет собственности на землю, нет крестьянина, произво
дящего товарный продукт в достаточном количестве. 

Как-то у нас: чего не спросишь, всего нет. 
А вы вспомните: выборы в ГосДуму. Кто там в большинстве? 

Да, да! Те самые, бывшие продотрядовцы. Те самые, и ЭТО 
МЫ ИХ ВЫБРАЛИ, которые умели и умеют только отнять и 
разделить. Сложению и преумножению не обучены. Чем нам 
хуже, тем им лучше. Потому как в нашей худой жизни они с 
легкостью обвиняют «демократов», потому как, имея боль
шинство в парламенте, себя называют оппозицией и очень 
сильно надеются, что голодным это ничего не говорит. 
Голодный, он социалистическую колбаску за 2-20 помнит, а к 
анализу проблем, которые выходят за рамки его непос
редственной деятельности, не способен. 

А чего это я, собственно, раскричался? 
Да выборы опять на носу, 

не в ГосДуму, правда, но все-таки. 



В предвыборной гонке кандидатов 
по 12-му округу по материалам 

прессы вперед вырвались трое (в ал
фавитном порядке): Касимов, Левитан, 
Сединина. Никого из них представлять 
Мотовилихе не надо. Я не буду их ни 
хвалить, ни ругать. Я пытаюсь ПОНЯТЬ. 

Начнем с Седининой (единственная 
дама!). Здесь особых вопросов не 
возникает. Сама - бывшая хозяйка 
района, за ее спиной - партия Гайдара. 
За нее голосуют те, кто доволен тем, 
как управлялась Мотовилиха пос
ледние 2-3 года, те, кто доволен по
литикой нынешнего правительства (ибо 
Гайдар - ЗА эту политику). 

Остаются Левитан и Касимов. Преж
де, чем говорить о них, чуть-чуть об 
органе, куда они избираются -
областном Законодательном собрании 
(ОЗС). На мой взгляд, у ОЗС два боль
ших направления работы - внешнее и 
внутреннее. Первое - отношение об
ласти с внешним миром, в первую оче
редь, с Москвой. Второе - внутренняя 
жизнь области. 

Так случилось, что в ходе предвы
борной кампании мне довелось об
щаться и с Касимовым, и с Левита
ном. И у меня сложилось четкое пред
ставление, что в случае избрания 
острие своей работы они направят в 
разные стороны: Левитан - «из» облас
ти, Касимов «внутрь ее». (Я говорю 
именно о главном направлении работы, 
поскольку, разумеется, любому'депу

тату придется заниматься самыми 
разными вопросами). 

Основная мысль Левитана: надо от
стаивать интересы области перед фе
деральным цен 1рс>м, нынешний иб-
ластная власть в этом чрезмерно ус
тупчива. Трудно найти пермяка, кото
рый не согласится в этом с Сергеем 
Владимировичем. И возможности для 
такой работы у Сергея Владимировича 
есть: есть деньги, есть связи, есть опыт 
работы в Москве, когда Левитан сам 
был представителем федерального 
центра. 

В этих вопросах возможности Ка
симова, несомненно, меньше. Но и 
главный упор в своей работе он будет 
делать на другое. Две его главные 
мысли: 

-ни один чиновник не имеет права 
нарушать закон. Ни в чем! Ни в какой 
мелочи; 

-чем меньшим количеством власти 
и денег будут распоряжаться чиновни
ки и чем большим количеством власти 
и денег - сами жители, тем лучше. 

И в этих вопросах уже Левитан не 
может конкурировать с Касимовым. За 
Левитаном - глобальные планы (расши
рение аэропорта, строительство метро, 
налоговая война с Москвой). 

За Касимовым - конкретная, еже
дневная, кропотливая работа (соз
дание советов самоуправления, раска
пывание случаев незаконной привати

зации, судебные (вплоть до Верховного 
суда) процессы с самодурами-чи
нушами всех мастей, гостиница об
кома, ставшая детской больницей, 
выплаченная-таки рабочим электро
приборного завода зарплата, жители 
поселка Первомайский, расселенные 
из санитарной зоны ПНОСа. И масса 
других «мелочей», из которых и состоит 
наша жизнь). 

Левитан - в разговоре со мной: 
«Процесс о подтасовке выборов в Мо-
товилихе (по которому Касимов дошел 
до Верховного суда) я бы выиграл быс
трее! Я ведь тоже был пострадавшей 
стороной». 

Разумеется, Сергей Владимирович, 
хочется надеется, что Вы выиграли бы 
быстрее. С Вашими-то деньгами и свя
зями. Но Вы выиграли БЫ, а Касимов 
- ВЫИГРАЛ (даже БЕЗ денег и связей).. 
Вы «простили» чиновникам нарушение 
закона, Касимов - нет. 

То, что сделает в Законодательном 
собрании Левитан, Касимову не сде
лать. Но то, что сделает там Касимов, 
не под силу Левитану. 

В ОЗС хватило бы дела обоим. И, 
честно говоря, я бы предпочел видеть 
там их обоих. Но поскольку развести 
их по разным округам не удалось -
приходится выбирать. 

Решай, Мотовилиха! 

М. Плаксин 
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ИСПРАВИЛИ ВЫБОРНЫЙ ЗАКОН 
г> Свободные выборы -это начало 
Л«/и основание всякой подлинной 

демократии. Но далеко не каждая 
основанная на выборах политическая 
система является демократической. 
Недавнее прошлое пестрит приме
рами, когда миллионы людей еди
ногласно выбирали единственного, не 
имеющего соперников кандидата. 
Впрочем, альтернативные выборы 
тоже могут оказаться весьма далекими 
от демократических идеалов, 
если в их ходе допускаются 
нарушения, приводящие к иска
жению реальной воли избира
телей. 

- По ряду участков округа 
были выявлены факты фаль
сификации результатов выбо
ров. Выходит, кто-то должен 
отвечать за допущенные нару
шения? 

- Суд рассматривал воп
рос о том - состоялись вы
боры или нет, пришло ли на 
участки необходимое сог
ласно закону число избира
телей. Фальсификация - это 
уголовное преступление. По
ка уголовные дела по фаль
сификациям, допущенным в 
ходе выборов в 1994 году, не 
возбуждались. 

- Какие факты позволили 
заподозрить наличие фальси
фикаций? 

- Подозревать было нече
го. После выборов ко мне 
пришел избиратель, оказав
шийся свидетелем фальси
фикации. По его словам, на одном 
из избирательных участков Мото-
вилихинского района член изби
рательной комиссии лично под
кинул 250 бюллетеней в урну. При
чем делал это открыто, в присут
ствии других членов избиратель
ной комиссии, будучи «под шафе» 
и заявляя: «мой кандидат все равно 
победит». 

- Этот факт был установлен офи
циально? 

- Если окружная избирательная 
комиссия сразу провела бы про
верку, не было бы трех с половиной 
лет судебного разбирательства. 
Кстати, документы именно по этому 
участку таинственным образом 
«пропали» из Мотовилихинской 
районной администрации. 

- Были ли обнаружены в ходе 
судебного разбирательства фальси
фикации по другим участкам? 

- Да. Выяснилось, что по ряду 
участков якобы голосовали «мерт
вые души». Так, на двух участках 
количество подписей избирателей 
при получении бюллетеней оказа
лось меньшим, чем число обна
руженных в урне бюллетеней. Име
ли место нарушения, когда ока
залось уменьшенным общее число 
зарегистрированных избирателей -
в результате «повысился» процент 

голосовавших. Был выявлен слу
чай подделки подписей на участке, 
расположенном в финансо-вом 
колледже. «Голосовали» студенты, 
уже давно не проживавшие в обще
житии. 

- Почему возможны фальсифи
кации? Неужели члены избирательных 
комиссий не боятся, что в случае 
серьезных нарушений ответствен
ность будет неизбежной? 

- Нет этой неизбежности. В Уго
ловном кодексе имеется статья об 
ответственности за фальсифика
цию. Однако весьма усложнена 
схема доказательства факта фаль
сификации. Так, областной Закон 
«О выборах депутатов областного 
Законодательного собрания» не 
предусматривает хранение в обя
зательном порядке списков из
бирателей. Хранить положено бюл
летени, протоколы избирательных 

комиссий. А самый важный в слу
чае разбирательства документ, со
держащий подпись избирателя, 
говорящую о том, что он действи
тельно был на участке в день вы
боров, оказывается, не является 
документом обязательного хра
нения и может быть в любой мо
мент уничтожен, утерян. И ответ
ственности никто не несет. Я счи
таю, что это сделано с подачи 

областной избиратель
ной комиссии специ
ально. Депутаты же, 
принимая закон, не чи
тали его внимательно, 
не пытались вникнуть в 
важные тонкости. 

- Выходит, отсутствие 
данного требования в об
ластном законе о выбо
рах облегчает задачу по
тенциальным фальсифи
каторам? 

- Да. Сначала нужно 
сфальсифицировать, а 
потом выкрасть списки 
избирателей с их под
писями. Тогда уже никто 
ничего не докажет. По
лучается парадоксаль
ная ситуация: списков 
нет, но объявить выбо
ры недействительными 
нельзя. Этого тоже в 
законе нет. Например, 
когда я на суде ставил 
вопрос о том, что необ
ходимо аннулировать 
результаты выборов на 

участке, где пропали списки изби
рателей, мне было сказано: нельзя, 
существует протокол, подписанный 
членами участковой комиссии. Вы
ходит, их подписи - это документ, а -
подписи избирателей документом, 
увы, не являются. Ничего не ска
зано в законе и о том, что следует 
за пропажу документов обязатель
ного хранения или, например, за 
обнаружение факта, что в ста
ционарных урнах на участке бюл
летеней окажется больше, чем под
писей в списке. На мой взгляд, в 
законе четко должно быть сказано: 
«если количество бюллетеней ока
залось больше, аннулируются рез
ультаты выборов по данному уча
стку». 

- Получается, что достаточно 
принять ряд поправок к областному 
закону о выборах депутатов Зако
нодательного собрания - и на пути 
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возможных нарушений и фальси
фикаций возникнет непробиваемая 
«стена»? 

- Необходимо изменить концеп
цию закона. Дело не только в воз
можных фальсификациях. Проб
лема нашего выборного законо
дательства гораздо глубже. Она 
заключается в том, что наш изби
ратель - источник власти по Консти
туции - на деле таковым не явля
ется. Он зачастую не может реали
зовать свое право и выбрать тех 
депутатов, которых желает. Во-
первых, «выбрать» могут за него -
это, собственно говоря, возмож
ность фальсификаций в той или 
иной форме. Во-вторых, законода
тельство позволяет манипулиро
вать сознанием избирателей, ис
пользовать служебное положение, 
большие деньги... Правда, эта проб
лема не решаема в рамках одного 
закона, против этого общество 
должно иметь собственные за
щитные механизмы. Например, 
было бы неплохо законодательно 
предусмотреть прямой сбор 
средств «всем миром», по копейке 
для «бедных» кандидатов. Сейчас 
предвыборные фонды состав
ляются либо из личных средств 
кандидата, либо из крупных сумм, 
передаваемых на счет. А хождения 
«с кружкой» запрещено. Почему? 
Получается, что путь во власть 
закрыт для людей, не имеющих 
значительных финансовых 

йшшшя 
ФАЛЬШИВЫЙ ДЕПУТАТ 

ОН ЖЕ - ДОЛЛАРОВЫЙ МИЛЛИОНЕР - ПРОДОЛЖАЕТ 
ЗАСЕДАТЬ В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ 

Через три дня после выборов в областное законо
дательное собрание и городскую Думу пермяк Миха
ил Касимов обжаловал их результаты. Но лишь спус
тя три года, дойдя до Верховного суда России, он су
мел доказать, что по округу № 8 выборы фактически 
не состоялись, а избранные на них депутаты не имели 
права на мандат. Тем не менее один из фальшивых 
депутатов по-прежнему заседает в Законодательном 
собрании, властвуя от имени народа. 

«Мертвые души» на новый лад 
Согласно действовавшему в марте 1994 года законо

дательству, выборы депутатов признаются несостоявши-
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средств. Это уже не демократия, а 
олигархия, власть «денежных меш
ков». 

- А как быть с возможностью, под
купа членов избирательных комиссий? 

- Это важный момент. Мне лично 
пришлось быть свидетелем сцены 
продажи голосов. Это было в 1994 
году, когда я сотрудничал с одним 
из кандидатов в областной парла
мент. К кандидату пришел предсе
датель одной из участковых комис
сией по его округу и предложил 
«помощь» - разумеется, за изрядное 
вознаграждение... Избежать подоб
ной торговли «мертвыми голосами» 
можно, на мой взгляд, только одним 
путем - избирательные комиссии 
должны формироваться на па
ритетных началах из представи
телей конкурирующих обществен
ных объединений и политических 
партий. 

- Возможно ли усилить общест
венный контроль за ходом выборов и 
подсчетам голосов? 

- Я был одним из авторов по
ложения «О выборах депутатов в 
Пермскую городскую Думу», подго
товленного в прошлом году накану
не выборов. Положение предусмат
ривало введение контрольного пе
ресчета голосов. Речь идет о том, 
что по завершении подсчета голо
сов, до объявления итогов, в при
сутствии журналистов, предста
вителей общественности жеребьев
кой определяются участки, под

лежащие проверке. Контрольный 
пересчет производится немедленно 
и публично. Если проверка выяв
ляет несоответствие протокола 
реальному волеизъявлению изби
рателей, производится пересчет 
еще по ряду участков и так далее -
вплоть до полного пересчета по 
всем участкам того или иного ок
руга. Только на основании ма
териалов пересчета подводятся 
окончательные итоги голосования. 

- Положение рассматривалось 
Пермской городской Думой? 

- Оно было принято. Его «прод
винули» депутаты Юрий Трутнев и 
Владимир Зотин. Областная изби
рательная комиссия, однако обжа
ловала положение через проку
ратуру. Причем претензии были 
предъявлены сугубо формальные. 
Никаких закон-ных оснований для 
отмены положения в целом не 
было. Однако буквально за день до 
выборов положение «зарубили». В 
результате выборы в Пермскую 
городскую Думу прошли согласно 
областному закону... Впрочем, на
деюсь, что будучи в новом составе 
областного Законодательного соб
рания я внесу необходимые поп
равки в местное выборное зако
нодательство, чтобы возможные 
нарушения были сведены к ми
нимуму, а ответственность за них 
стала неотвратимой. 

Анатолий МОСКВИН. 

1П7 Щ1 №115 |ПК) регистрированных избирателей. Боровшийся за место в За
конодательном собрании Пермской области Михаил Каси
мов после сделанных им самим расчетов убедился, что 
голосовавших было не столько, сколько указано в прото
колах. Для получения "нужного" процента участковые из
бирательные комиссии провели нехитрые арифметичес
кие действия: число зарегистрированных в списках изби
рателей занизили, а реально проголосовавших, наоборот, 
завысили. По сведениям вчерашнего кандидата в депута
ты, допускались и другие подтасовки. 

Касимов обратился в прокуратуру. Проведенная про
верка действительно выявила нарушения, в том числе и 
занижение общего числа избирателей. Однако оснований 
для признания выборов несостоявшимися "государево око" 
не усмотрело. Свои поиски справедливости Касимов про
должил в суде. 

Без малого три года истец ходил в Мотовилихинский 
районный суд, словно на работу. Дважды выносилось ре
шение в его пользу и оба раза отменялось кассационной 
коллегией областного суда. Наконец областной суд при
нял безнадежно, казалось, заволокиченное дело к своему 
производству по первой инстанции. Только здесь по-насто
ящему полно открылась картина массового подлога. На-



пример, по участку № 215 установлено, что еще до выбо
ров 84 избирателя выбыли с территории округа, в голосо
вании участия, естественно, не принимали, за них распи
сывались другие лица, а указанные в списках данные пас
портов этих "мертвых душ" вымышлены. Допрошенная в 
качестве свидетеля секретарь участковой избирательной 
комиссии повинилась: "У меня не было умысла подделы
вать все это".Как выяснил суд,.. В голосовании на самом 
деле участвовало менее 25 процентов зарегистрированных 
избирателей, в силу чего выборы признаны несостоявши
мися. 

Верховный суд России 25 августа нынешнего года оста
вил кассационные жалобы ответчиков, в том числе и облас
тной избирательной комиссии, без удовлетворения, а ре
шение Пермского областного суда — без изменения. К это
му дню незаконно избранный депутат городской Думы сло
жил свои полномочия вместе с другими коллегами, уступив 
место избранникам нового созыва. Зато неправедно полу
чивший мандат депутат областного Законодательного собра
ния ничтоже сумняшеся продолжил "служить народу". 

Почему столь беззастенчиво попирается закон? 

Собрание миллиардеров постановило 
Пора назвать имя фальшивого депутата. Это Григорий 

Баршевский, долларовый миллионер из Перми. Год назад 
"Российская газета" рассказывала, как ловко Баршевский 
поживился деньгами 76 тысяч акционеров чекового инвес
тиционного фонда "Народный", где был президентом. Сам 
себе сделав уступку права требования на "Народный" бан
ковский депозит, он получил от тогдашнего Агропромбанка 
почти 6 млрд. рублей. После выступления газеты президи
ум Высшего арбитражного суда поддержал протест Гене
ральной прокуратуры России и признал сделки незаконны
ми, а крестьянские миллиарды - подлежащими возврату их 
истинным владельцам. 

Казалось бы, после этого коллеги-депутаты поставят воп
рос о соответствии Баршевского должности заместителя 
председателя комитета по экономической политике и нало
гам. Не тут-то было. Многие из 40 законодателей сами тесно 
переплели депутатскую деятельность с участием в крупном 
бизнесе. И заниматься правдоискательством им было не с 
руки. 

Вот лишь некоторые факты, наглядно показывающие 
свершения пермских депутатов на ниве частного предпри
нимательства. 

Так, некий "слуга народа" в 1994 году подписал от имени 
Законодательного собрания... гарантийное письмо на полу
чение опекаемой им фирмой-однодневкой банковского кре
дита. Спустя три года после выдачи по этой филькиной гра
моте 1,3 млрд. рублей кредит не погашен. 

Другой законодатель сумел в 1996 году открыть в банке 
личный депозит под 3600 (три тысячи шестьсот) процентов 
годовых. Искомая сумма почти в 11 миллиардов от изначаль
ной пары миллионов рублей получена, правда, частично -
банк лопнул, похоронив надежды рядовых вкладчиков и кли
ентов, а также немалые бюджетные средства. 

Совладелец нефтяной компании, имевшей в прошлом 
году балансовую прибыль свыше 220 млрд. рублей, с ман
датом в руках недавно пролоббировал в Законодательном 
собрании решение о снижении налога на имущество нефтя
ников. Областному бюджету эта льгота обошлась почти в 7 
млрд. рублей. 

Никто и не скрывает, что в стенах представительного 
органа власти богатейшего российского региона от имени 
народа идет дележ денежных потоков, льгот, природных ре
сурсов. Перечень достижений в пользу конкретных депута

тов-миллиардеров можно продолжать и продолжать... 
Что же касается отношения к воле Верховного суда РФ 

по конкретному гражданскому делу, то в Перми вообще не 
принято поспешать за требованиями закона. 

Произвол там правит бал 
"Российская газета" сообщала, что Конституционный суд 

РФ 30 апреля признал неконституционным и утратившим 
силу пермский закон, согласно которому депутаты, сфаль
шивив против воли избирателей, сами себе продлили пол
номочия чуть ли не вдвое. Отказалось ли "закононаруши-
тельное" собрание после такого скандала от дальнейшего 
произвола? Увы, Конституционному суду пришлось вновь -
устами своего заместителя председателя Тамары Морща-
ковой — умерять амбиции. 

В отправленном 24 июля письме говорится: "...29 мая 1997 
года, уже после принятия постановления Конституционного 
суда, Законодательное собрание области опубликовало офи
циальное заявление, в котором, ссылаясь на принятую 22 
мая 1997 года новую редакцию Устава области и произвольно 
интерпретируя постановление Конституционного суда, объя
вило, что выборы состоятся в интервале с декабря 1997 года 
по март 1998 года. Тем самым вопреки постановлению Кон
ституционного суда необоснованно затягиваются выборы в 
Законодательное собрание области, что нарушает право 
граждан участвовать в периодических демократических вы
борах. Изменение после постановления Конституционного 
суда положения Устава области... по существу означает 
попытку преодолеть юридическую силу постановления Кон
ституционного суда повторным принятием таких же по со
держанию положений, которые уже признаны не соответству
ющими Конституции Российской Федерации". 

Новые выборы все же назначены - на 14 декабря. Одна
ко надо признать, что судебная власть никак не повлияла на 
определение их даты... 

Михаил Касимов уже был депутатом - в Пермском го
родском Совете первого демократического созыва. Вероят
но, оставшийся с той поры романтический пыл и помог ему 
преодолеть трехлетний сутяжный марафон, чтобы добить
ся справедливости. Оказалось только, что эта победа зако
на над произволом никому не нужна. В Перми суд, прокура
тура, областная избирательная комиссия равнодушно взи
рают на неисполнение вступивших в силу судебных реше
ний. Значит, и впредь смогут властвовать в регионе фаль
шивые депутаты. 

Михаил ЛОБАНОВ, 
соб. корр. 

Законодательное Собрание Пермской области 

Государственно-правовое управление 
614006, г. Пермь, Ленина, 51 

19 М /С "<?/" /Л 199/ГГ 

Касимову М.Б. 

г. Пермь, бульвар Гагарина, 
дом 83, кв. 69 

В ответ на Ваше обращение по поручению руководства Законодательного Собрания 
сообщаю, что полномочия депутата Баршевского Г.А. прекращены решением 
Законодательного Собрания № 931 от 27.11.97. 
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$стъ педуш, при встрек с которыми тенет энтуЗиаЗм, врак'к.. 36 этом, посодействует 1удо лекарство, которое вы, приготовите сами. Щефде всем Запасемся травами, 
блаштворно внмяюшимм на еярдекю-сосуджтую систему это корень валерианы, карет аира, корень девясила, адонис, боярышник, фелтушник, тьшклистник, Звфобой, мелисса 
обыкновенная, плоды, рябины, обыкновенной' -дюбы.е §—6 видов. 'Непременно добавим к ним лист 1ереды, лист кшотела, подорофпик большое, корень 'лопуха, береЗовы4 гриб 

кгу бессмертник песшпы/к Заготовим крупы, ~ любые, кране риш, и тофе несколько видов: овес, пшеницу лЫень, пшено, гребку 
• М травы,, и крупы - все по отдельности ~ хорошо иЗмелькем в кофемткв, в ступке, на руЫой ммьтще. (Все {рмлонеиты, 

берем, в равных количествах, кроме кги (еещфно вЗять вдвое больше избранного объема) и Ьстотела 
(его достаточно вполовину меньше). МЗммйёпную массу тпрмелыш перемешиваем,, рассыпаем, по 
кшпым, бутыл,1<ам, Заполняя их на треть объема. Оставшиеся две трети бутылке Заполняем 
нераф/мироважым, рштттьнмн маслом и ставим в тем/ное место, с обы,кю4 1<ом/напто4 температурой, 
па два месяуа. вседневно 1<афдую бутылку вЗбалтыМем. 91о истекпни шестидесяти дне4 иЗ всех 
бутылок сличаем, смесь в общую емкость, лу1ше эмалированную, и нагреваем, до 60°, поем кго вновь 
^аЗливаем- по бутылям, и еще раЗ выдергфнваем в таких фе условиях, так ф;е вЗбалтыМя ефедневпо, 
в текиие месяца, Шеперь лекарство готово. Как им пользоваться? 
Здширатш дают и ОЪЩ^ОЗЮОРО^МШ^АЬНЫ^ эффе!<л1,. (Б этом, слуке смж,ь 'наносят 
на все тело, от конкьков пальцев рук и ног до макуш1<,и, втирают по птравлению от периферии к 

центру и оставляют на нок. Щодолфителыюсмь процедур, схема их ~ та фе. ^Помимо благотворною фрепляющего воздействия, 
приготовленное нам,н ле!<арство (в (Метании с массирующими двифжпями при его втирании) способствует оммофению кофи, придает 
ейупрушеть, эластнЬость, Здоровый цвет 

Юа&/'ш саЗшт/щ Ш юйфилщ 

$м лошабнлы матЬ на- тщг/ тя Яиро/ б*дря#/а/? 
$се/>а#яа аша/йля яел&Зя, мал &слалгфтс1я штялмм- сяЛям иа 
слгуялЖящ Атжяя-&№Щ лямЬгя' лос/сясМмуглщ лам амярШ 
/юд/ф&шм^яан. Олф*&гт ж лож ласЬ/, лал/утя яаа^едяо 
л/^млфлш мшум ялтля/м слжщ лятуЖ Юшалн* сйайЖж 
Шгф тф^ффшш -~ скяжтег/с СШОЯУЛШ&Щ 
тафл*мфмйт'фешлида^>ом: "]Ш"— дшт м^о/сяя' &)ах, 
Ал/мним фибм /м/с' мафм Щ/йф; *Ш» ~ нал 
"лф^жм^е" ~ на/фиат мтум фя&ш и <&ф$ 

хаяяе; "лят "~/>асслайшщ ждш. 
Ш?лфм#Шлщ ?*а/фшя &# тшрц Финне шмя/ся 

сласа/л/яЖ/жфаЗмафябаиню мфрии. №а АщЫю'^л/гафжя?— / 

н^дфЫк&я их лга/с & ш&нш 
а&рлдц Мят'фаЛ&джелвюшщ 
Жассллйлжй. 

$л/е адло ̂ лфаф/шщ Жшфж л/афа сделалщ стая ^ 
шялм:'ймфвшящ лааяа&тллгяЖн&тщ /л/сЬ* $аЗ», ̂ Ь* т/к}/м# 
яа&я), ллжб//м сдлжшА Шшф лежафа/ёмт ахф&ш лфамутмя 
лл<&4 ф/сл ам&днма /юЯшш см слили; Злят яашялт #лфд, 
4&Ь( лодллл/ялм $/фх. !Па$лфлле^/лфафлеллс д/к-лфн / к & ~ ала 
лтлфм /км^Фтл» еялну яди ала^слшл ат^айтм %аЬюл " 
лад АряллмА/- елмлщ Ьл?а &ф#нмл шн/с/л^ жл шешл м*ша. 

$см$ ел/е л#с/шл/са млл^л?*9Паж лф/лжфлж />а/л, 
с/шла алл/шн/6' Зфслта л ллфша м/й/, /ф? шесть секунд губы 
сомкните. Повторите это двиэ\сеине - / фаЗа. <Улфаф*еияе 

$ ям&нш для "шлс "мщела ло$ла/>ялп 3-4'^а<$я, $м сами 
*уящ /лм слшл баарж 

ШЙШМ И ОЩЗЖР&ЮМШЪ %гк избавиться от шшфатов1 ЩсалуА у наших %оЗяе1<; это теперь Забота $$ У. СодфЬ-лш 
ллл^алмс7 'ряЛ/ш/ла 4$аЗш% 4асмях/>шлшш: балм/е &ш м% /? ешбкях, /са^иф/шх, $фш/1ш лясмм4'л #ф^/щ-ллс/ла#шшлс/ллл/ш~ 
меньше 4^яжм&к% стмш л/ш>дах~ ел/е мт$ж №жам$ офабжм&т о#ал/л л $у/Жглщ се&тра: 

• аифум а/лжяла ал; Асфц/ы л аюфЗжъ я&хмяЖ,-
• / смолой с##/ат 'мф&гла Дфяшю л ялфл/аю 4ажн Жо^тшда; 
• Аллрслу оШуалм ал/ Дфсянх фоюунх ллсмШ л ^^л^г> Ь/^фЬ/; ^ лалшшм ф<$тг> #фся/а?а кжг>, я^тмА 
• ///сл&Ж^с/>с&лм Жс/ф^. 90тян, блш/шс/аж» янлфиШ'лфеяадж6'ж&г^ /?лф#ш -/Змял^/л лаллалм/ 
а/л^ 7/рш с/млм. с/[ Дж л/>л фцШ л лн/л/еяля аДауе/; сад/фсаяяе янлфтаб лакм ш ся/Фмся. Зато 
к/кжяш, атящ ш^лла/кляш м?ал/я л ^/кфгт л^аЖ/яя&сбя "абк$яя/л/м&ям "ш У0 л/>а//жла# асайляа шя 
#/>асса/с л? дай#Лм/я» /еслак, Шфдф/$, укроп 

Салат "СН$81У{Р()Ч(КсА». Хорошо вЗбиДаем творт с небольшим, Ьлп'капбам, сметаны,, добавляем толкны,4 с, солью кепок, 1ерны4 перец, 
укроп, лофку растительного масла, пореЗатшА кубиками све/фи4 или малосольные ои/реу. Юергфшч в холодильнике. 



экономика 
еэпо*^ рая 

Владимир Шемшук 
Эпоха Рая на земле. 

о-борейский пантеон. 

Управление заложено в основе 
самой жизни. Простейший пример 
организации в природе — стая птиц. 
Одна птица не знает куда надо лететь, и 
вожак не знает, но когда собирается 
много птиц, возникает стая, которая 
знает, куда надо лететь и что надо 
делать. Другой показательный пример -
улей с пчёлами. Одна пчела не знает, 
что ей надо делать, а весь улей знает и 
он организует чёткую работу пчелиной 
семьи. В обоих случаях мы имеем дело 
с появлением коллективного разума, 
который называют ещё эгрегором или 
психополем. Обратите внимание, в 
обоих случаях нет распорядителей, 
надсмотрщиков и экзекуторов, без 
которых государство сегодня просто 
немыслимо. 

Современное представление таково: 
у каждого государства должен быть свой 
экономический строй - капитализм или 
социализм, феодализм или 
рабовладение. В эпоху Древней Греции 
господствовало совсем другое 
представление. Выразителем его был 
известный древнегреческий историк 
Полибий, полагавший, что общество 
развивается от одного типа власти к 
другому. От аристократии - власти 
лучших - к олигархии - власти немногих. 
От олигархии - к демократии - власти 
народа. От демократии - к монархии -
власти одного. От монархии - к тирании 
- абсолютной власти одного человека 
над всеми. От тирании - снова к 
аристократии, и цикл повторяется 
сначала. 

В эпоху Древнего Египта люди 
вообще не задумывались о форме 
устройства общества, потому что не 
могли представить другого устройства, 
кроме существующего у них - теократии, 
т.е. когда обществом управляют не 
люди, а законы. В Яджур Веде об этом 
сказано: «Закон есть царь царей». До 
принятия христианства практически вся 
Европа и Россия имели хоть и 

глава из книги, 
гот овящейся 

к выходу в свет 

разваливающееся, но всё-таки 
теократическое управление. Человека, 
нарушившего закон, в Европе судили 
жрецы, а в России - вся община или 
совет старейшин. Однако в древности в 
процесс управления обществом вообще 
никто из людей не вмешивался. Эгрегор, 
т.е. бог, вершил управление сам всем 
обществом и делал это гораздо лучше 
всякого современного правительства: 
поощрял лучших и наказывал худших, 
указывал дорогу ищущим и помогал 
отстающим, обучал подрастающее 
поколение и обеспечивал спокойную 
старость. Осуществлял он своё 
управление через события-законы, 
которые общество с помощью жрецов 
вкладывало (вшивало) в эгрегор. Жрецы 
тоже не вмешивались в управление 
обществом, они только поддерживали 
жизненную силу эгрегора и следили, 
чтобы никто не изменил вложенных в 
него законов. Это было настоящее 
теократическое управление. 

Современному человеку трудно 
представить, как описанная выше 
Родосогласная структура общества 
могла существовать и тем более иметь 
научно-технический и духовный уровень 
выше современной цивилизации. Ведь 
в этом устройстве общества между 
людьми кроме родственных и духовных 
связей никаких других нет, тем более нет 
экономических, поскольку все люди и их 
объединения экономически независимы 
друг от друга. Всё становится понятным, 
если сравнить современную денежную 
систему и древнюю систему прямого 
обмена, повторявшую обмен в живой 
природе. Как совершенно точно 
определили американские экономисты 
Элизабет и Говард Одум, деньги - это 
обычная энергия, которую можно 
отнести к физической (минеральной). К 
этому виду энергии относятся дожди, 
землетрясения, пожары, ветры. В живой 
же природе обмен происходит животной 
энергией, получаемой от Солнца, Земли 

или организмов. Причём, каждый 
организм берёт живой энергии ровно 
столько, сколько он может усвоить. Если 
он начнёт брать прозапас, то у него могут 
возникнуть различные опухоли, 
ожирение, болезнь. Причём, это 
касается и социальных организмов. Если 
они начинают копить энергию - они 
заболевают и в итоге умирают. Поэтому 
для наших предков было главным не 
получение энергии, в данном случае -
денег, а умение правильно 
распорядиться полученной энергией. 
Один из критериев прогресса, который 
чтили наши предки, был энергогенез, т.е. 
когда человек переходил на 
употребление более тонких видов 
энергии: от физической пищи — к пище 
чувств, от пищи чувств — к пище эмоций, 
затем мыслей, далее он мог употреблять 
казуальную, душевную и духовную 
энергию. В различных языках до сих пор 
говорят - духовная пища, когда речь 
идёт о книгах. 

В Индии нередки случаи, когда 
человек переходит на тонкие виды 
питания и отказывается от обычной 
пищи, после чего в течение всей своей 
последующей жизни к ней больше не 
возвращается. О таких случаях 
сообщает Йогонанда в своей книге 
«Автобиография йога». В течение 
многих лет не употребляла ничего из 
обычных продуктов питания известная 
христианская святая Тереза Ньюман. 
Однако тонкая пища не заменяет 
физической, и употребляться должны 
все виды энергий, иначе организму 
приходится из более тонких видов 
получать более грубые. 

О том, что на Руси в прошлом 
существовал прямой обмен тонкими 
энергиями (эманациями), говорят 
сохранившиеся и недавно ещё 
существовавшие традиции. Например, 
во время именин по кругу стола пуска
лась чаша со сбитой водой, и каждый 
гость, прежде чем отпить глоток, 
высказывал своё пожелание именин
нику. После чего именинник выпивал эту 
чашу до дна. У староверов сохранился 
обычай - не брать предметы от 
незнакомых людей и не давать им 
ничего, чем они пользуются сами. Это 
происходило не от жадности, а от боязни 
получить нежелательные энергети
ческие эманации-излучения. Уже 
говорилось, что в приготовлении пищи 
всегда участвовали лучшие, а слово 
«купец» происходит от купания, 
поскольку всякая вещь, полученная, 
например, от учителя или мастера, 
обмывалась, и обмытая вода затем 
выпивалась или ею поливались 
плодоносящие растения в саду. 
Сегодняшняя традиция обмывания 
ничего общего не имеет с древней, 
поскольку в старину водку не пили, 
однако любую вещь, полученную от 
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бытовых и культовых вещей. В эпоху Рая 
сделать любую вещь мог каждый 
человек, но ценились не столько 
внешние качества и не сама вещь, сколь
ко эманации мастера, изготовившего её. 
Потому что именно с помощью тонких и 
высоких эманации можно было изменить 
свою судьбу и обрести новые 
способности, в том числе и волшебные. 
Получая от кумира (мастера) вещь, 
человек должен был отдать плод 
растения, выращенный им в любви и 
заботе, чтобы организм кумира 
откликался на колебания организма 
ученика. Кумир тоже выращивал для 
себя всё сам и он мог не брать от своих 
учеников-прихожан ни продуктов 
питания, ни тем более изготовленных 
ими вещей, но он обязан был помогать 
прихожанам своими излучениями 
двигаться вперёд вместе с ним. И такое 
движение существовало на Земле 
повсеместно. 

*' Рассказы о том, что в России пили 
всегда, не соответствуют 
действительности уже хотя бы на том 
основании, что если сравнивать 
здоровье призывников 1913 года и 1995-
го, то по требованиям 1912 года 
практически ни один современный 
призывник в русскую армию не попал бы. 
Если бы на Руси пили с XVI века, как это 
утверждает господин Мюллердо уже в 
XVII веке нация выродилась бы, 
поскольку по данным Ломброзо, для 
вырождения нации нужно всего 100 лет. 

» 

V? 

волхва или мастера, обмывали. 
Выращивание полученных высоких 

эманации, осуществляли с помощью 
растений, поливаемых обычной водой, 
в которую добавляли несколько капель 
обмытой воды. Но это делали в 
основном те, кто не мог сам дойти до 
высоких эманации. Существовала целая 
индустрия вызывания у человека 
высоких состояний: с помощью танцев, 
музыки, архитектуры, кристаллов 
одежды, меблировки, расположения 
фруктовых деревьев в саду, т.д. 

Также на Руси существовала 
традиция, осуществляемая с помощью 
кумиров, которыми обычно становились 
жрецы и праведники. Это люди, которые 
не только почитали богов, но и были 
мастерами по изготовлению любых 
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